

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Expresar su beneplácito, reconocimiento y felicitaciones al joven nadador argentino Iñaki Basiloff que obtuvo la medalla de oro en los Juegos Paralímpicos París 2024 en la categoría de SM7 de 200 metros combinados.

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El sábado 30 de agosto el nadador argentino Iñaki Basiloff obtuvo la primera medalla de oro en los Juegos Paralímpicos París 2024 en la categoría de SM7 de 200 metros combinados.

El joven de 23 años, campeón del mundo en 2022 en los 400 metros estilo libre S7, completó la prueba en 2 min 29 segundos 81 milésimas, con una ventaja de apenas algo más de una décima sobre el ucraniano Andrii Trusov (2 min 29 seg 93). "Estoy súper contento, la verdad es que no me lo esperaba para nada", declaró a la agencia AFP tras la carrera. "No es mi prueba principal (...) La verdad que estaba con algo de miedo y de nervios antes de la carrera", explicó.

El argentino compite en la categoría S7, que reúne a los nadadores con afectación del movimiento de un nivel bajo a moderado en brazos, tronco y piernas, de forma moderada en un lado, aquellos con baja estatura, o la ausencia de extremidades.

La ascendente carrera de Basiloff incluye diferentes distancias y categorías en cuanto a la natación se refiere. Ya participó en Tokio 2020, donde obtuvo cuatro diplomas paralímpicos y estuvo cerca de subir al podio en dos de esas competencias. Hace cinco años, Iñaki había sido el mejor argentino en los Juegos Parapanamericanos de Lima 2019 con una medalla dorada y cinco plateadas.

Ya en 2023, en el Mundial de Manchester, el argentino cosechó una de Plata en los 400 metros libres, una de las distancias que mejor le sienta. En noviembre del año pasado volvió a ser uno de los más destacados entre los deportistas paralímpicos de su país, cuando obtuvo seis medallas en Santiago de Chile por los ParaPanamericanos. Logró el Oro en los 400 libres, dos de plata (200 combinados y 50 libres) y tres medallas de bronce: 100 espalda, 50 mariposa y 100 pecho.

Cabe destacar que Iñaki -que empezó natación a los 8 años como forma de rehabilitación de las secuelas de una enfermedad- entrena en el Club Cipolletti y en River Plate. *"Estamos felices por él, es un guerrero de la vida"*, expresó Laura Escalada, su madre, había declarado en oportunidad de celebrarse los Juegos Paralímpicos de Tokio 2021 al diario La Mañana de Neuquén. Y agregó: *"hace años que viene con esta meta. Siempre se focalizó en eso, su crecimiento deportivo ha sido inmenso. Estamos felices por él, ama lo que hace, deja todo. La natación es su vida, se siente totalmente pleno con lo que hace"*.

La madre de Iñaki recordó cómo comenzó el sueño olímpico de su hijo. *"La primera vez que lo llevamos para que lo conozcan, Marcela Belviso su entrenadora de River, después de verlo nadar le mostró un video de Guillermo Marro, nadador olímpico de River, en una de sus carreras llegando adelante y le dijo 'si vos querés ser cómo Guille tenés todas las características para serlo. Sos un excelente nadador y tenés todas las condiciones a pesar de que es un camino difícil y largo. Para nosotros era impensado, una locura. Hoy después de todo este tiempo y camino, ver hasta dónde llegó... no hay palabra para describirlo"*, sostuvo Laura.

"Iñaki es un ejemplo de superación, de que se puede. A pesar de las duras circunstancias, es un guerrero de la vida, todo lo que decide hacer no baja los brazos hasta que lo logra. Lo admiramos por eso. Hablamos desde la emoción, del corazón", destacó su la madre, palabras que hacemos nuestras para fundamentar este proyecto.

El paranadador participará en otras tres pruebas, el lunes 2 de septiembre en 400 metros estilo libre, el martes 3 en 100 metros espalda y el sábado en 50 metros mariposa. *"Viendo este resultado sé que todo se puede. Voy a tratar de hacerlo lo mejor posible para volver a subir al podio"*, indicó.

Los Juegos Paralímpicos comenzaron el miércoles 28 de agosto en París. Iñaki, formado en Alta Barda y actual representante del club Cipolletti, salió tercero en la serie previa de los 200 metros medley (SM7), registrando un tiempo de 2:37.99, y clasificó a la final en las primeras horas del sábado. En la primera oportunidad que tuvo, Basiloff se adueñó horas más tarde de la medalla de oro haciendo un tiempo de 2.29.81 y superando en la definición a los ucranianos Andrii Trusov (2.29.93) y a Yevhenii Bohodaiko (2.33.13).

De esa manera se colgó la primera medalla dorada para la delegación nacional en el Paris La Défence Arena. Luego del cuarto puesto que había logrado en Tokio 2020. Sobre el momento en el que se dio cuenta de que era campeón Paralímpico Iñaki señaló: *"No lo podía creer. Ver el número 1 al lado de mi nombre es una locura, lo soñé muchísimas veces"*.

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pares su voto positivo para con el presente proyecto.

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL